



Verwaltungsleitung  
Az.: EKR  
Datum: 04.05.2009  
Sachbearbeiter/in: Krumböhmer, Jürgen

Vorlagenart	Vorlagennummer
<b>Beschluss- vorlage</b>	<b>2009/117</b>
Öffentlichkeitsstatus:	öffentlich

### **Beratungsgegenstand:**

Kreisübergreifendes politisches Begleitgremium für die Weiterentwicklung der Pferderegion Luhmühlen

### **Produkt/e:**

571-000 Wirtschaftsförderung und Kreisentwicklung

### **Status Sitzungsdatum Gremium**

Ö 13.05.2009 Ausschuss für Raumordnung, Wirtschaft, Touristik, Verkehrsplanung und ÖPNV  
N Kreisausschuss

### **Abzeichnung:**

Landrat

Organisationseinheit

### **Beschlussvorschlag:**

1. Zur Begleitung und Unterstützung der weiteren Entwicklung der Pferderegion Luhmühlen wird ein kreis- und gemeindeübergreifendes politisches Begleitgremium eingesetzt.
2. Dem Gremium sollen vier Mitglieder des Kreistages des Landkreises Lüneburg und je ein Vertreter der Räte der auf dem Gebiet des Landkreises Lüneburg primär betroffenen Samtgemeinde Gellersen und Gemeinde Westergellersen angehören. Dabei wird davon ausgegangen, dass von Harburger Seite eine entsprechende Besetzung des politischen Gremiums erfolgen wird.
3. Das Begleitgremium wird von den mit der Projektdurchführung betrauten Mitarbeitern der Verwaltung zeitnah und regelmäßig über die anstehenden Projekte und Maßnahmen informiert, um seiner beratenden und unterstützenden Funktion nachzukommen zu können.
4. Vom Kreistag werden folgende Personen in das Begleitgremium entsandt:
  - a)
  - b)
  - c)
  - d)

### **Sachlage:**

Durch kreisübergreifendes Engagement ist es gelungen, Fördermittel in einer Größenordnung von mehreren Millionen Euro für Ausbau und Weiterentwicklung der Pferderegion Luhmühlen in den nächsten Jahren zu akquirieren. Dies ist auf der einen Seite eine große Chance, kreisübergreifende regionalwirtschaftliche Impulse zu setzen. Auf der anderen Seite besteht eine große Herausforderung darin, diese Mittel so nachhaltig und wirtschaftlich wie möglich einzusetzen.

Um dieser Verantwortung gerecht zu werden, bedarf es einer engen politischen Begleitung des Entwicklungsprozesses in den nächsten Jahren. Um die erforderliche interkommunale politische Koordinierung und Unterstützung zu gewährleisten, ist in Abstimmung und Kooperation mit den beteiligten Landkreisen und (Samt-)gemeinden ein Gremium zu errichten, das die notwendigen Entscheidungen mit vorbereitet.

Dieses Gremium sichert zudem den notwendigen Kommunikationsfluss zwischen den verschiedenen politischen Gremien. Um arbeitsfähige Strukturen zu erhalten, ist eine Größenbegrenzung wie vorgeschlagen erforderlich.

Die kreisübergreifende Besetzung des Gremiums unterstreicht den gemeinsamen Willen, Luhmühlen sowohl in seiner sportlichen als auch touristischen Bedeutung für die gesamte Region voranzubringen.

Nach dem Verfahren Hare-Niemeyer entfallen auf die Gruppe CDU/SPD drei Vorschläge und auf die Fraktion „Die Grünen“ ein Vorschlag.